
 

 

Sitzungsleitung: Larissa Behrendt 

Protokollant: Felix M. Brieske 

Protokoll –07.02.2023– GD202 

Top 1:  Eröffnung der Sitzung 

Die Sitzung wird um 16:15 eröffnet. 

Top 1.1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die anwesenden Personen sind der Anwesenheitsliste im Anhang des Protokolls zu entnehmen. 

Top 1.2: Annahme der Tagesordnung 

Felix beantragt die Vorstellung des corps silesia auf Top 2 vorzuziehen, um zu 

verdeutlichen das es sich nicht um ein Projekt des FSR handelt. 

Jakob beantragt die historische Tramfahrt auf Top 3.7 zu ergänzen. 

Kevin bittet darum das Projekt Ausschwitz Birkenau auf Top 3.8 hinzufügen. 

Die Änderungen werden einstimmig angenommen. 

Top 1.3: Protokoll 

Das Protokoll der letzten Sitzung ist noch nicht fertig. Larissa bittet Illya dies zur 

nächsten Woche nach zureichen. 

Top 1.4: Nächster Sitzungstermin 
 Der nächste Termin ist am Freitag den 17.02 um 15:30 Uhr. 

Top 1.5: Berichte 

Bericht des Finanzer: 

Asta kommt mit Rechnungen nicht nach. 

Bericht des Sprecher: 

War am 31.1.23 und am 06.02.23 bei Sitzung des FSR KuWi. Der Schwester FSR plant 

seine Fahrt nach Ausschwitz und beginnt mit der Organisation für die Erstiwoche. 

Außerdem streben wir ein mögliches gemeinsames Projekt dazu an, eine 

gemeinschaftliche Vorlesung am Abend, als Dozent kommt Prof. Hafkemeyer in 

Betracht. Lamamatte hat uns an Rewe vermittelt, außerdem hat Felix mehrere 

Krankassen für Werbematerial angefragt. Das Ressort für Kommunikation hat zwei 

kleine Anfrage gestellt. Das Studentenwerk hat sich für die Anfrage bedankt und bereits 

geantwortet, von 1320 Wohnplätzen sind 159 Plätze (12%) frei (Stand 01.02). Ferner 

wurde angefragt ob es eine Schätzung bzgl. der neuen Studierendenzahlen gibt. Es gab 

einen weiteren Vorfall in der Bibliothek, wir haben Rücksprachen mit Hr. Appel und 

dem Justiziariat getroffen. Zusammen mit dem Ressort für Digitale und 

Öffentlichkeitsarbeit wurde ein Werbepost für eine Veranstaltung von Prof. Glässer 

gemacht in der ein Insolvenzberater seinen Beruf vorstellt gemacht. 

Bericht der Öffentlichkeitsarbeit: 

Es wurden diverse Vorbereitungen zur Gründung eines Unikino getroffen, Partner dafür 

ist das private Unternehmen Unifilm. Vor der Sitzung waren Giulia und Felix im 



 

 

Dezernat 2 um Vorabsprachen mit der Universität zu treffen. Prof. Wegner hat zugesagt 

am Event Meet your Prof. in der Erstiwoche teilzunehmen. Giulia hat angefragt am 

ViaBeach mit ESN teilzunehmen. 

 

Bericht der Vorsitzenden: 

Larissa hat die Mail mit der Bitte um ein neues Büro an den Kanzler gesendet, die 

Rückmeldung war negativ, dass Dezernat 4 hat in Aussicht gestellt, Lagerräume für die 

Prüfungsprotokolle zur Verfügung zu stellen. Die Universität hat alle Schlüsselkarten 

für das Büro aktiviert. Larissa steht weiterhin mit Fr. Behrendt vom ZLL in Kontakt, 

um die Planung der Erstiwoche zu koordinieren. 

Ferner steht sie im Kontakt mit dem FSR WiWi, um ebenfalls weitere Vorbereitung für 

die Erstiwoche, zu koordinieren. 

Für die Einladung zur Zwischentagung in Kiel werden noch Interessenten gesucht, diese 

tagt am10.12.2023 und es sind noch 2 Plätze frei.  

Larissa und Giulia werden zusammen mit den Viadrina Botschaftern einen Livestream 

veranstalten. 

Bericht von Viktoria: 

Keine Neuigkeiten für die Erstifahrt. Ishaq erklärt sich bereit ein weiteres Angebot für 

die Erstifahrt bis zur nächsten Woche zu suchen. 

 

Top 1.6: Fragestunde der Studierendenschaft 

Es wurden keine Fragen gestellt. 

Top 2: Vorstellung: corps silesia 

Niklas Finzer und Kevin Boethke stellen die Verbindung corps silesia vor mit der Bitte diese 

in das Barhoppingprogram der Erstiwoche aufzunehmen.  

Es werden viele Fragen gestellt. Es wird festgestellt das der corps silesia keine studentische 

Initiative ist, Voraussetzung hierfür wäre das alle Studierenden an der Verbindung partizipieren 

können, die Mitgliedschaft ist jedoch nur Männer möglich. Dies wird vom FSR grundsätzlich 

als kritisch betrachtet. Die Mitglieder bestätigen, dass es in der Vergangenheit zu einem Vorfall 

in der Villa Hirsch (dem Verbindungshaus des corps silesia) kam, bei dem Benzodiazepine 

(K.O. Tropfen) während einer Party in das Getränk einer Person gemischt wurden und diese 

dadurch das Bewusstsein verlor. Sie beteuern jedoch das es bei den Personen, welche die 

Benzodiazepine mitgebracht haben, nicht Mitglieder der Verbindung waren und diesen sofort 

Hausverbot erteilt wurde. Es werden erneut sehr, sehr viele Fragen gestellt, insbesondere 

welche Schutzmaßnahmen die Verbindung zukünftig treffen wird und wie die Verbindung mit 

dem Vorfall umgegangen ist. 

Ishaq verlässt die Sitzung um 16:58. 

Die Mitglieder erklären das die Hausfarben bzw. die Hausflagge der russischen Flagge 

entsprechen oder ähneln. Dies wird vom FSR ebenfalls kritisch betrachtet, es werden erneut 



 

 

sehr viele Fragen gestellt. Insbesondere ob die Flagge am 24.02.2022 (Kriegsbeginn Russland 

gegen die Ukraine) gehisst wurden. Die Mitglieder erklären das die Flagge traditionell am 

Semesterbeginn gehisst wurde.  

Es werden diverse weitere Fragen zu diversen weiteren Themen gestellt. 

Der FSR zieht sich zum abgestuften Beratungsverfahren erst mit und dann ohne den OFSR 

zurück. 

Der FSR bedankt sich für die Vorstellung des corps silesia. 

Und formuliert folgendes Beratungsergebnis: 

Wir sehen, dass ihr euch bemüht und bedanken uns für euere heutige Vorstellung. Wir freuen 

uns darauf alle Mitglieder der Corps Silesia Frankfurt (Oder) kennenzulernen. Sehr gern 

würden wir in einer schriftlichen Begründung jedoch wissen, wenn dies der Wahrheit entspricht 

die Flagge am 24.02.2021 gehisst wurde.  

Darüber hinaus werden wir uns in Rücksprache mit den anderen FSR´s probieren ein Konzept 

einfallen zulassen, welches beidseitig zu dem gewünschten Ergebnis führt. Bevor wir jedoch 

endgültige Zusagen äußern, benötigen wir die Meinungen unserer Kollegen:Innen 

Top 2: Wahlen 

Es werden kommissarische Leitungen für die Ressorts für Verwaltung und Nachhaltigkeit 

sowie das Ressort für Eventmanagment gewählt.  

Larissa schlägt Felix für die kommissarische Leitung des Ressorts für Verwaltung und 

Nachhaltigkeit vor. Larissa schlägt Giulia für die kommissarische Leitung für das Ressort für 

Eventmangment vor.  

Dominik wird einstimmig zur Wahlleitung bestimmt. Es wird in einem gemeinsamen 

Wahlgang gewählt. Die Wahl erfolgt allgemein und vertraulich. 

Felix [4/0/0] und Giulia [4/0/0] werden jeweils einstimmig für die kommissarische Leitung 

gewählt. 

Top 3: Projekte 

Folgend werden die Projekte des FSR behandelt: 

Top 3.1: Forst (Giulia) 

Das Forst hat zugesagt für eine Mottoparty (Karneval) am 22 Februar von 22 Uhr bis 2 Uhr. 

Top 3.2 Uni Kino (Giulia/Felix) 

Folgend wird über den Antrag Gründung eines Unikino abgestimmt. 

Felix stellt das Projekt sowie den aktuellen Bearbeitungsstand vor. Das Projekt wird in Form einer 

Kommission gegründet siehe Antrag. 

Der Antrag wird einstimmig von allen FSR und OFSR-Mitgliedern angenommen [10/0/0]. Es wird den 

Antragstellern zur Gründung gratuliert. 

Folgend wird ein Vorsitz für das Unikino in allgemeiner und vertraulicher Wahl gewählt. Felix schlägt 

Giulia vor. 



 

 

Dominik wird wiederholt zur Wahlleitung gewählt und bedankt sich für das Vertrauen der FSR-

Mitglieder.  

Giulia wird zum einstimmig zum Vorsitz gewählt [10/0/0]. 

Folgend werden Clara [10/0/0], Niklas [10/0/0] und Felix [10/0/0] zu Mitgliedern der Kommission 

gewählt. 

Top 3.4: Umfrage zur sozialen Teilhabe (Felix) 

Die Fragen der Umfrage werden entsprechend dem Antrag einstimmig beschlossen [10/0/0] und wird 

folgend im Beschlussbuch vermerkt. 

Top 3.5: Pate für einen Tag (Felix) 

Felix stellt das Projelkt Pat für einen Tag vor, Larissa verweist darauf das es möglicherweise bereits ein 

ähnliches Projekt von den Viadrina Botschaftern gibt. Felix wird in Rücksprache mit Fr. Richter 

gehen. 

Top 3.6 Study Night  

Felix und Jakob treffen sich am 9.02.23 und übernehmen den Einkauf für die Studynight.  

Der FSR beschliesst einstimmig Lebensmittel im Wert von 120 Euro für die Studynight zu kaufen.  

Giulia und Larissa treffen sich ebenfalls am 09.02.23 um den  Waffelteig Vorzubereiten  

Top 3.7 Tramfahrt (Jakob) 

Der FSR beschließt einstimmig Jakob mit der Beauftragung für eine historische Tramfahrt zu 

beauftragen und dafür ein Budget i.H.v. 100€ zur Verfügung zustellen [ 4 /0/ 0]. Für den exakten 

Zeitraum sollen jedoch noch die Vorlesungs- und Stundenpalnzeiten des nächsten Semesters 

abgewartet werden. 

Top 3.8 Studienfahrt Ausschwitz (Kevin) 

Kevin stellt die Studienfahrt des FSR KuWi vor, sowie eine ganze damit verbundener themenbezogener 

Projektmonat. Felix trägt im Rahmen dieses Projektmoants eine gemeinsame Veranstaltungen 

der Fachschaften in Form einer Vorlesung vor. Weitere Planungen und Vorbereitungen werden 

hierfür getroffen.   

 

Top 4: Satzungsänderung 

Felix trägt den aktuellen Stand der Satzungsänderung vor.  

Top 5: neuer Aushang Bibliothek 

Die Pinnwand vor der Bibliothek soll aktualisiert ggf. sauber gemacht werden, Illya wird sich darum 

kümmern. 

Der Aushang in der Bibliothek soll aktualisiert werden, Felix wird sich hierum kümmern sobald Giulia 

ein Word Layout mit dem Logo des FSR Jura im Format eines Wasserzeichen in den 

Moodlekurs hinzugefügt hat. 

 



 

 

Top 6: Sonstiges 

Es gibt keine sonstigen Themen. 

Top 7: Ende der Sitzung 

Die Sitzung endet um 18:00. 

 

Unterschrift der Sitzungsleitung:   Unterschrift des Protokollanten: 

__________________________    

 




